TELÉFONO 1325 APARTADO 812

ORGANO DEL PARTIDO UNION : NACIONAL SE PUBLICA TRES VECES EN LA SEMANA

Año I

San José, Costa Rica, Jueves 8 de Setiembre de 1927

NÚMERO 59

NOTA | EDITORIAL

# Los últimos reductos

Mirando hacia atrás, a una distancia aproximada de Mirando hacia atras, a una distancia aproximada de dos años, encontraremos agitándose en el campo político de nuestro país, nada más que una figura: la del Licdo. don Carlos María Jiménez. Como jefe de acción del Partido Republicano, don Carlos María hacía jiras constantes, era recibido con grandes manifestaciones de simpatía por sus amigos, y el dinamismo de tal señor, aró con empeño el terreno para regar el grano de su candidatura con carifo a la sembra del presto de que él amasaba con cariño a la sombra del puesto de lefe de Acción. En el horizonte, no se perfilaba otra figura que la suya. Creían los crédulos, que la actuación del señor Jiménez Ortiz, que recogió para sí el prestigio de haber llevado con sus habilidades al Partido Republicano al poder, significaba para ese señor el privilegio de herencia no solamente de la candidatura, sino también y sobre todo, de herencia de la Presidencia de la República

El pueblo veía impasible tales actitudes; oía distraído tales prédicas; permanecía sereno ante tales predicciones. Los «vivos», los que procuran ir siempre «a la de ganar», se apresuraron a coger lugar en el grupo de los «elegidos», El escenario, sin contendiente, lo ocupó solamente

don Carlos María, y más de cuatro personas creyeron que la llegada de este señor a la Presidencia, era irremediable. Según don Carlos María, él mandaba en el gobierno, don Ricardo besaba su retrato al acostarse, y al dejar el mullido lecho lo besaba también en actitud de gracias por haberle proporcionado la ocasión de volver al gobierno de su país. No había remedio: don Carlos María tendría que ser

el sucesor de don Ricardo.

Vino la elección municipal. Don Carlos María organizó sus huestes y anunció con trompetas estridentes que asombraría al país con el número de sus votantes. En da pueblo, las personas a quien no les agradó la papeleta carlista, fueron y depositaron sus votos por distintas personas, pero sin que existiera para ello organización alguna. Y cuál no sería la sorpresa del país cuando al día siguiente del de las votaciones, se supo que el Sr. Jiménez Ortiz, con un año de campaña, había llevado a las urnas doce votos, y que los ciudadanos que por su propia

habían votado por otras papeletas, sumaban quince mil!

El país respiró! El pueblo de Costa Rica no creía en espantos! El pueblo de Costa Rica no amparaba las pretensiones del presunto heredero del poder, y así, sin bombos ni platillos, don Carlos María Jiménez había sido sacado del primer reducto en que amparó su ambición de sacado del primer reducto en que amparó su ambición de

El país habló entonces, y a una sola voz exigió al patricio señor González Víquez, que se constituyera en abanderado de las aspiraciones del alma nacional.

El ilustre patricio, listo siempre a servir a sus conciudadanos, abandonó su retiro para aceptar el mandato, y

en torno suyo, formó guardia de honor el país.

El descalabro del carlismo sufrido al empuje vigoroso de la Unión Nacional, fue tremendo: el presunto heredero presidencial no contaba con el respaldo de sus conciuda-danos!

Se empeñó la lucha. Al señor González Víquez lo han recibido los pueblos con honores de hijo dilecto de la República; a don Carlos María Jiménez no lo han recibido los pueblos sino sus amigos personales, las personas obligadas por uno u otro compromiso, a acompañarlo.

Entonces el carlismo halló otro reducto. «No necesita-

mos de votos para triunfar. Hay un pacto entre don Ricardo y don Carlos María,—decían.—Tenemos las autoridades y pésele a quien le pesare, don Carlos María será.»

Las voces llegaron a oídos del señor Presidente de la República; y don Ricardo Jiménez Oreamuno habló y dijo: «Mi sucesor no será el que goce de las simpatías de las autoridades, sino el que tenga mayor número de votos en los comicios. Será el que elija el pueblo y nada más.»

La trinchera del carlismo se sintió asaltada en esa forma, y hubieron de desocupar ese reducto como inservi-ble para sus pretensiones.

Entonces el carlismo quiso hacer un gesto de virili-pad y, «tenemos la mayoría del país, dijeron. El triunfo es nuestro. El carlismo es el ochenta por ciento de los costa-

rricenses». Para demostrarlo, una noche enviaron trenes a

vincias, por uno y otro ferrocarril; pusieron en movimiento todas las empresas de camiones, y despues de esfuerzos sin cuento, reunieron mil quinientas personas en San José.

Desastre igual, ningún partido político lo ha igualado. Y este reducto de la mayoría, no tuvimos que atacarlo nosotros, porque ellos mismos, con su manifestación, lo enseñaron, como falso como débil para guaracarra a constanta de la como debil para guaracarra de la como debil para como nosotros, porque ellos mismos, con su manifestación, lo enseñaron como falso, como débil para guarecerse en él.

El carlismo ha sido, pues, a estas horas, echado de

La bandera tricolor flota victoriosa en todo el país; la Unión Nacional se siente segura con el respaldo del pueblo de Costa Rica, y al desmirriado carlismo no le queda más que una esperanza: la triste esperanza de lo imprevistol

# Desesperación carlista

en Santa Bárbara de Santa Cruz

La situación del enclenque Partido de don Carlos María en este distrito es tau desastroza y desesperada debido a lo exiguo de su número, que a falta de argumentos con qué defenderse del inmenso empuje de nuestro Partido Unión Na-cional, la emprenden con insultos e injurias de la peor especie contra los elementos que dirigen en la localidad el partido victorioso. Nada menos en el pasquín Republicano Nº 148, aparece un artículo anónimo firmado por «Norberto», que es una asquerosidad y una vil ca-lumnia digna del men-guado falto de valor moral social y político que se am-para a la sombra del *anóni-*mo, arma digna de perversos y criminales, para zaherir a las personas sanas, trabaja-doras y honrados. Aunque lo hace cobardemente y una manera velada y mojigata, deja traslucir su inten-to de persona malvada; se dirige contra la persona de don Virgilio Carrillo, por ciertas circunstancias, pero es el caso de que el señor Carrillo está por su honradez virtud y condiciones de hombre trabajador y útil a su vecindario, muy por encima de esa cáfila de individuos que por desgracia para el cantón de Santa Cruz, forma la escoria, la crápula que enpaña la paz y tranquilidad de este noble pueblo partidario de las bue nas causas, la sombra fatídi-ca que en todos los tiempos se cierne sobre las conciencias honradas, con su dardo emponzoñado, y sus tendencias perversas y maquavé.

Que sigan esos rufianes en su afán de deshonra y desprestigio, en la seguridad de que todo el cieno que lancen por despecho rebo-tará en las paredes graniticas y terzas de la honorabilidad de Virgilio Carrillo y otros elementos importantes de Santa Bárbara que con sus energias y prestigios estan ahogando y tienen aniquilado al escuálido karlismo. Por cierto que uno de los atacantes es aquel que a su paso por la Tesorería Municipal, dejó en entre dicho su pulcritud y hono-rabilidad ante la opinión pública y personas honora-bles del Cantón.

Que se descubra el ano nimista «Norberto», que ponga su firma en su boca rada de virus rabicun y ya podremos analizar ante el público su famélica y depres tigiada persona. Que no sea cobarde. Todos los vecinos honrados de Santa Bárbara, conocen al señor Carrillo, porque lo han visto trabajar, primero al lado de su difun' ta madre, y despues solo luchando brazo a brazo, manteniendo con su trabajo honrado a su númerosa familia, sin necesidad de ocu-rrir a medios ilícitos, ni a claudicaciones; tampoco ha vivido de los ejetreos de la política, por el contrario lo hemos visto gastande su di nero pero en pro de las bue nas causas, quien sabe si su detractor pueda decir lo

Yo invito el escribidor del pasquin republicano, a que cite un sólo caso en que se pueda poner en tela de duda la honorabilidad, del amigo Carrillo, talvez tiene telita que cortarle, y por eso no tiene el valor suficiente de estampar su firma al pié de lo que talvez le escriben, porque no me atrevo a suponer que una persona cons-ciente de sus actos escriba tantas barbaridades, sólo que el desespero de la derrota lo tenga viendo los Diablos A-

En cuanto al triunfo de Santa Bárbara, no hay dis-cusión, que es del inmenso partido que en las próximas elecciones llevará al solio Presidencial al nunca bien ponderado Licdo. don Cleto González Víquez, para hon-ra y prosperidad de nuestra querida patria; si quieren probarlo los señores KARLEen este distrito hay capitales que están dispuestos a sostener esta apuesta: CIEN COLONES POR CADA UN VOTO QUE EL ENEMIGO NOS PONGA ADELANTE EL DÍA DE LAS ELECCIONES.

Un Santa Barbareño Honrado

Santa Bárbara de Santa Cruz, agosto de 1927.

### ¡Lea este periódico!

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

# Oiga el carlismo de Santo Domingo **©5.000** de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insistencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al car-lismo, que hemos depositado en poder de don José María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del S

La Directiva

PORTENAS

# Cuñitas

(Para leer acostado)

Telegrama de Nicoya:

«Haga público que Chico Conejo anda haciendo de andarín por estos contornos. Ayer dirigíase para Santa Cruz a canilla limpia con su morralito de derrotas y des' engaños a cuestas. Ignórase tan fatal determinación, y en nombre de caridad cristiana, contribuyan para que le manden uno aunque sea de palo, porque las veredas palo, porque las veredas y los ríos amenazan tan queri-da existencia, (y blanca paloma de castilla, agregamos nosotros). ¿Qué tal?-No os parece

lector que aquí huelga el comentario?—Sin embargo me voy a permitir un mar-ginal, copiando algunos plumasos dados sobre tan personaje por un tal «Sise-buto»: «No se fatiga, pues él no anda esos caminos despide y se aleja, en la primera curva se oculta, y si alguien lo quisiera alcanzar con el caballo más veloz, no lo vería, ni lo conseguiría, pues en ese momento está llegando a pié al otro barrio. Sólo se le ve salir y llegar, nadie lo ha visto en medio camino» y yo argullo: como que tiene pacto con el diablo, y meterse con él?-No, mejor no «meneallo». Des canse en paz Chico Conejo.

Por el «correo de las brujas» me ha llegado la si-guiente comunicación: Pueblo de las Cañas, unanimemente ARAÑISTA, es sin duda alguna que esta titilante candileja, orgullo de la de-mocracia y otras yerbas más de Luicho Arana, es la expresión genuina del pue-blo que lo aclama con fervor. Figuran en su plana mayor, la lumbrera de Luisito Marín, el peleao por las muchachas de Pedrito Ferrandino, y el formidable de Antioco Mojica, émulo de un cabo de gastadores. ¡Viva el partidazo de Luicho Ara-nazo! ¡Vivaaaa!

No hace muchos días, y por cierto que será fecha por cierto que será fecha memorable para el pueblo de Orotina, que se vió sor-prendida esa población con la llegada del ya célebre Chino Pedro, el Angel de las Buhardillas, y padre pu-tativo del corrongo Manga Larga

Según noticias posteriores que me fueron suministra-das, fué recibido con bombetas y cachiflines, y hay quien asegure que algunos guasones lo recibieron con un parde... bueyes barcinos. Por lo que toca a los porteños lo fueron a despedir a la estación a más de un gentío enorme, Morgan (ojo, no confundirlo con el pirata). Los tres Amadeos, Pistolita, una serie de policiales, uno que tiene un ojo güero, Chi-co Clavijas, el ruboroso Mo-ney (a) el Suizo y otros más que escaparon intencional' mente del lápiz charlatanes' co de este maldito Junio
MARZUS. ¡Cómo es de que'
ra y Juventud, Costa Rica. rido este simpático Chaine!

Por insegura, la doy con la reserva del caso, pero a mi mesita de redacción ha llegado la noticia de que el Honorable, puro y sin mancha y sin pecado original de Eduardo de la Guardia, fué lanzado (pero no al aire) candidato a diputado por este querido terruño. La noticia no sorprenderá a nadie, dado las relevantes cualidades de esta maravilla del siglo xx, la última expre-sión de la palabra, en el arte de la oratoria fétida y cursi. Alguien dice que es pariente de Karlos Latas, allá ellos que son karlis y que estan adonde estan que precisamente es donde no estan los que no estan.

El simpático Coronelito Morales, el descharchado del Líbano, el hombre que manda banano, y que ahora lo tiene a sueldo su partido como Jefe de propaganda en las Juntas de Abangares, díjome alguien que anda ahora expresandose mal de don Cleto, nuestro invicto abanderado; sin duda alguna voy a tener que refres-carle la memoria por que de seguro la debe tener muy atrofiada este Coronelito de chocolate, porque supongo que no se acuerda de que siendo en Barba de Heredia un simple POLICÍA, don Cleto en el 1907 cometió el error de darle las presillas Coronel, sacandolo del obscurantismo en que esta-ba. He ahí uno de los tantos hombres que rodean a don Carlos María Jiménez, que afirma una vez más aquel refran: «Cria cuervos y te sacaran los ojos».

JUNIO MARZUS.

#### Adicionales a la directiva del Partido Unión Nacional de Los Angeles, Cantón de Tilarán

PRESIDENTES HONORARIOS José María López Acosta Venturo P Tentura Barquero C. Belisario López Garata

PRESIDENTES EFECTIVOS Bernabé Murillo Castillo Eloy Ruiz Arrieta Moisés López López

VOCALES

Roberto Arce R. José Angel Bustos Cascante Arturo Castro Miranda Angel Carazo Araya Manuel Carazo Araya José Carazo Araya Isidro Carazo Araya Teodoro Espinoza Quirés Miguel Miranda Badilla Máximino Cordero G. Pedro Castro López Vicente Arroyo Aguilar Adán Ruiz Arrieta Vital Brenes Campos Alberto Gutiérrez C. Celso Mayorga Aguilar Jesús Piña Desiderio Vargas V. Luis Porras Ismael Porras

 $\dot{\sigma}$ 

# Actos de salvajismo Alegrones

Empiezan va los frutos de las prédicas maleantes, sembradas por el candidato carlista, en campos faltos de vigor y carentes de preparación.

No deben sorprendernos los actos de salvajismo acaecidos en Cartago. Dice «De Segur»: «Más que por sus enemigos, suele ser destruída la libertad por los excesos». Y es esa verdad como un Y es esa verdad como un Templo, la que hemos podi-do confirmar en los hechos inexplicables, ocurridos en la noble ciudad de Cartago.

El carlismo, empezando por su jefe, es propicio y amante de todos los excesos; es también ambicioso, y a cambio de esa ambición personal sacrificaría sin vacilar el honor y la majestad de la Patria.

Profunda tristeza y desconsuelo grande, siento cuando veo en el pecho de un costarricense, muy escasos por cierto, la divisa del lla-mado partido carlista; y es que en las actuales circunstancias, esa divisa es insignia de amenazas para la paz tradicional de Costa Rica; es que ese botón azul es el ojo acusador, que señala a los que dividen a la familia costarricense, atacando a sus hermanos, por el único de-lito de no seguirles en su carrera loca e inconciente, tras una idea que solo pueden alentar los malos ciudadanos

Carlos Ma Jiménez es el candidato de la burocracia, y si por un contrasentido del destino, llegara a la Presidencia de la República, pronto llegaría tras él, el desastre económico, con fatales consecuencias para Costa Rica.

Amagos de tempestad se ciernen sobre la Patria y no sólo es antipatriótico per-manecer impasibles ante esa amenaza, sino que es deber de todo buen costarricense, abrir un abismo profundo entre Carlos María y la Pre-sidencia, para que nunca más intente llegar a una altura en que no puede es-tar porque irremisiblemen tar, porque irremisiblemenfe habría de marearse. Las alturas se escalan poco a poco, ganando con méritos todos y cada uno de los peldaños; no se escalan de la noche a la mañana. Es ahí precisamente, donde encontramos la enorme diferencia que existe entre un Cleto to González Víquez y un Carlos Mª Jiménez. El primero ascediendo por

su esfuerzo y su talento; el segundo queriendo subir con golpes de efecto y con

Don Cleto rogado por todos para que acepte una candidalura; Carlos María rogándole a todos para que lo acepten como candidato. González Víquez con un corazón todo bondad y amor Costa Rica

Jiménez Ortiz alentando

en su pecho amenazas y odio

para los costarricenses.

Don Cleto predicando paz
y concordia. Carlos María exaltando los ánimos y ani-mando a sus pocos partida-rios, para que ataquen siempre con acometividad. ¿Con-secuencias de eso? Los he-

chos de Cartago.
La diferencia, desde luego, es muy notable. Uno es el candidato a quién el pueblo llama y busca, como áncora de salvación. Otro es el candidato que suplica y ruega a ese mismo pueblo, sin ningún resultado. Por eso el Viva González

Víquez, puesto en casa de un costarricense indica que ahí vive un patriota; por eso la divisa cletista, bautizada con el nombre de Arco Iris, es en verdad ese Arco Iris, que presagia buen tiempo después de la tempestad.

El carlismo amenazó la tranquilidad de esta tierra querida, pero apareció luego el Arco Iris salvador llevan-do el conzuelo a todos los

El Viva Carlos María, indica que ahí vive, o un burócrata o un hombre sencillo, engañado con los cantos de sirena.

UN COSTARRICENSE

### Sentido pésame

A muy avanzada edad dejó de existir en la ciudad de Alajuela, el estimable caba-llero don Francisco Veláz-quez, a quien cariñosamente sus amigos llamaban don Chico

Fué en vida el señor Velázquez un esforzado traba-jador que supo por su honradez y actividad granjearse

la estimación general. Patria al lamentar hondamente la muerte del Sr. Velázquez, envía a sus fa-miliares el más sentido tes-timonio de condolencia y muy especialmente al señor don Miguel Velázquez, residente en la ciudad de Santa Cruz de Guanacaste.

### Otra adhesión

Me permito hacer pública mi protesta, de haber perte necido al mal llamado Partido Republicano, y me adhie-ro al Gran Partido Unión Nacional, por ser éste el que encarna las aspiraciones del proletario.

Para que conste firmo, MACARIO ARCE VEGA

Testigo: José Hernández. Testigo: Juan Elizondo A.

#### Pildoras Universales

El mejor remedio contra las enfermedades de los RIÑONES y la VEIIGA.

En todas las buenas Farmacias.

# de burro

La Cruz, 26 de agosto de 1927.

Hace pocos días, factores del carlismo, aprovechando la debilidad de un supuesto miembro del cletismo, hi-cieron circular la noticia de que nosotros los jefes del cletismo, nos habíamos ad-herido al partido carlista y que habíamos asistido a una sesión política a Quebrada de Agua. Yo como Jefe de Acción hago saber a mis copartidarios que lo dicho por Espinoza carece de fun-damento; lo que hubo es que nuestro particular ami-go don Luis Morice, dueño de Quebrada de Agua, con mótivo de la apertura del benéfico Puerto Soley, en Bahía de Salinas, quiso ce-lebras dicho progresso ofrelebrar dicho progreso, ofre-ciendo un suculento almuerzo a sus más allegados ami-gos y con especial invitación concurrimos don Magdaleno Bustillo, don Otoniel Vega M., don Secundino Lara M., don Eduardo Ruíz S., don Alejandro Peralta R., don Valentín Rocha J., don Juan Ignacio Rodríguez, don Di-mas Jiménes O. y el suscrito. El banquete nada tuvo de política, desde luego que habíamos miembros de ambos bandos. Estuvo muy bueno, servicio esmerado, suculentos platos y amena charla; se sentó a la mesa junto con nosotros el feste-jante don Luis Morice. A lo dicho por mi denunciante diré que yo soy cletista por principios y no por ambi-ción; que con mi bandera de republicano acompaño a don Cleto y que ni el desprecio amigos ni la oferta de mis contrarios me hará cambiar de opinión. Soy cletista e iré con él aunque pierda, agregando que cierto que con los directores del partido carlista en este lugar, conservo buena y franca amistad; pero no por ésto ellos han intentado jaesto enos nan intentado ja-más proponerme que falte a la lealtad del partido a que pertenezco y sí conocen que mi actuación política es te-naz y constante en favor del Partido Unión Nacional Partido Unión Nacional.

Compañeros, tened pre-sente que soy como el oro viejo, que aunque todos bri-llen él no pierde su valor y que como honra del partido hemos de buscar la Unión y no la división—teniendo por norma que no es enemigo sólo el que dispara su fusil detrás de la trinchera sino también el que destru-ye la vuestra. Hay que conocer el arma del enemigo.

> I. MERCEDES MORALES Jefe de Acción

#### GANGA

Carbón de mangle, despolvado y rebajado a ¢ 4.50 el saco de 75 libras. Se lleva a domicilio. Depó sito 50 varas al Este de La Tem-pestad. TRINIDAD CARVAJAL.

<sup>\*</sup>సైత్రం ఉంది. అంది. అ

### PROGRAMA GENERAL

del recibimiento que el Cantón de Santo Domingo hará al Licenciado don

#### CLETO GONZALEZ VIQUEZ,

Candidato del PARTIDO UNION NACIONAL, el II de setiembre de 1927.

- 1.—Organización del desfile de automóviles en la boca-calle de La Lagunilla, a las 9 horas. Una bomba de trueno anunciará la salida.
- 2. —Organización de la manifestación general, encabezada por la Filarmonía Domingueña, en la Plazoleta del distrito de Santa Rosa.
- 3.-Saludo al distinguido Benemérito de la Patria, candidato del Partido Unión Nacional, por la señorita Irma Arce.
- 4.-La ciudad de Santo Domingo recibe al futuro Presidente de la República, Lic. don Cleto González Víquez.
- 5.-La señorita Alice Chacón da la bienvenida al ilustre Jefe.
- 6.-Himno del Partido Unión Nacional cantado por un coro
- 7.—Discurso por el Lic. don Asdrúbal Villalobos.
- 8.—Discurso por don Enrique Fonseca Zúñiga.
- 9. Discurso por el Lic. don León Cortés.
- 10.-Discurso por el Lic. don Ricardo Fournier.
- 11.-Discurso por el Lic. don Joaquín Fernández Montúfar.
- 12.-Discurso por el Lic. don Leonidas Pacheco.
- 13.-Discurso por el Lic. don Arturo Volio.
- 14.-Discurso por el Lic. don Cleto González Víquez.

Si el tiempo lo permite, habrá un match de Foot-ball en la Plaza Principal de la ciudad de Santo Domingo, en honor del distinguido huésped, entre dos divisiones del Club Unión Cletista.

Nota.-Véase el programa especial de festejos.

La Comisión Organizadora

#### Lugareñas de Tres Ríos la enfermedad de don lenaro Cardona dos faltas con proceder así:

፟፞ዿ<del></del>፝ቝ፞፞ቝፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙፙ

Muy curioso es observar, cómo en Tres Ríos, a pesar de que el señor Ministro de Gobernación, ha hecho lo posible por eliminar de la Jefatura Política al ex Seguina de la compania del compania del compania de la compania de la compania de la compania del co cretario de la misma, Rodríguez, no lo ha conseguido. La oficina que menciono,

queda contigua a la de la Alcaldía, oficina donde está empleado Rodríguez ahora, y como consecuencia de su ascendiente sobre el Jefe Político, persona de poco criterio y de conocimientos muy limitados del cargo que desempeña, es natural que el antiguo ex Secretario no cesa de visitar la adorada oficina (Jefatura Política), donde ejercita su larga práctica de chismes y baja in-

triga.
Con este motivo, puso la renuncia de Secretario de la Política del cantón, Jefatura Política del cantón, don Máximo Herrera, y la Municipalidad para relevarlo, presentó a quien corresponde su terna de acuerdo con el criterio del señor Presidente de la República: reponer a un cletista con otro cletista y a un carlista con otro igual y para el caso puso de primero en la terna dicha, al más capacitado y ecuánime de acuerdo con el pensar Presidencial, creyen-do que, por consiguiente, recibiría la aprobación de la Gobernación; pero el Jefe Político en su afán de hacer política carlista recomendó el segundo de la terna a su

contravino el pensar Presidencial, con reponer a un empleado cletista carlista y contrarió el sentir del pueblo con reponer al Secretario señor Herra con un carlista, de remate inepto, casi analfabeta; confiado en que Rodríguez que está en la alcaldía será el Secretario y el nombrado será nominal. Al señor Ministro de Gober nación paso esta queja.

#### Une que no duerme

La Unión 31 de agosto de 1927

### Los reformistas buscan el bien de la patria

Siendo reformista por convicción, protesto de mi ad-hesión al carlismo por ser un partido tan pequeño, y me adhiero al gran Partido

A ruego de Emilio Vega Loría.

RAIMUNDO SOTO.

Testigo: Rogelio Montoya M.

Testigo: Juan Rafael Bar-

San José, 3, 8, 1927.

El estimable amigo nuestro y muy distinguido escritor, don Jenaro Cardona, ha caído en cama enfermo de alguna gravedad. Sensible es esta noticia por la alta esti-mación de que el señor Cardona goza en nuestra

sociedad.

PATRIA formula sus más fervientes votos por la pron-ta mejoría del estimable en-

### Sentido pésame

A muy avanzada edad dejó de existir en la ciudad de Alajuela, el estimable caballero don Francisco Velazquez a quien cariñosa-mente sus amigos llamaban don Chico.

Fué en vida el señor Ve-lazquez un esforzado trabajador que supo por su hon-radez y su actividad gran-jearse la estimación general.

PATRIA al lamentar hondamente la muerte del señor Velázquez, envía a sus familiares el más sentido testimonio de condolencia muy especialmente al señor don Miguel Velázquez residente en la ciudad de Santa Cruz de Guanacaste.

# VINO STAMBUL

(Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, Impurezas de sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador genaral.

Este empleado cometió

CALLE DEL CEMENTERIO

JARDINERIA "LA PUVENZA" TELEFONO 927

Ofrezco al público toda clase de trabajos: CORONAS, CANASTAS, BOUQUETS PARA MATRIMONIOS, etc., etc.; todo lo concerniente al ramo, a los pracios más bajos

Prontitud y esmero en los pedidos MERCEDES DE MUNOZ

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS

## El carlismo Protestas y adhesiones Crónica de la jira triunfal sufre en Heredia

En un rato de valor, el carlismo de Heredia dispuso celebrar su primera reunión ordinaria.

otro fracaso

Sabido es de todos, que en Heredia no tiene el carlismo gente ni para un entierro, pues es necesario sentirse muy infeliz para acatar en aquella provincia, órdenes del jefe del carlismo, el nun-ca bien ponderado por su ignorancia, Lic. don Ernes-

ignorancia, Lic. don Ernes-to González.
El domingo pasado fué el elegido para esa primera reunión. Movilizaron al car-lismo de toda la provincia y apenas pudieron llenar el club.

Los oradores hablaron.. hablaron... hablaron... Y cuando terminó la reunión, lo finico que el carlismo había logrado realizar, era comprobar al pueblo de Heredia, que efectivamente, se hallabau en minoría; que el nacionalismo es dueño de la voluntad de la Provincia, y que nada lograrán los oradores carlistas con subir a las tribunas a insultar a los representantes del Partido más grande que ha tenido Costa Rica.

Pobres carlistas, les pre-sentamos el más sentido pésame por sus frscasos.

### Se retira del carlismo para fermar entre les buenes

Como hombre honrado y sobre todo amante de la le-galidad, me retiro del car-lismo por parecerme torcida su política, y me declaro eletista por ser este partido el que representa las mejores conquistas republicanas de mi patria.

ISMAEL R. ZAMORA.

Testigos: Juan R. Vargas, Juan Alcázar R.

### Se arrepiente de haber sido carlista

Siempre es honroso reco' nocer el error. Dí la firma por el partido carlista, y vengo por este medio a de mi arrepentimiento porque he comprendido que la nacionalista es la causa de la República. Soy cletista pésele a quien le pesare.

San Rafael de Heredia se tiembre de 1927.

CEFERINO DURÁN ZAMORA Testigos: Juan Rafael Ch.

Bernabé Hernández.

Como genuino republicano, protesto de que me hagan aparecer como carlista; soy cletista de corazón.

Cañas, sgosto de 1927.

Ramón Villalobos C.

Protestamos por aparecer en la falsa directiva carlista de aquí. Somos firmes cle-

Cafias, agosto de 1927.

Ignacio Salazar, Francisco López Obando, Agustín López, Julio Briceño, Ra-fael López Chaves, Eulogio López, Leonardo Sirias Salazar.

Protesto de la firma que dí al señor Chepe Segura, propagandista carlista y me adhiero de todó corazón al Partido Unión Nacional.

Montes de Oce, setiembre de

Juan González.

## Sigue el zarandeo de Aban-

Yo, Rafael Arroyo Castro, hago constar que siendo peón de la compañía Abangares, en La Sierra, y a las órde-nes del Coronel Prestinary, éste señor en momentos que yo salía de mi trabajo, me llamó a firmar un papel, co-sa que yo obedecí sin darme cuenta de qué se trataba. Después supe que dicho jefe es carlista y ví mi nombre en la directiva carlista de este cantón. Por lo que pre sumo que el papel que me hizo firmar éste Comandan te sin darme explicaciones

### Los neutrales se deciden por el cletismo

Nosotros los abajo firmados, no habíamos querido entrar en política en espera de ver cual de los dos candidatos que se disputan la Primera Magistratura conviene al país. Estamos convencidos de que la inteligencia y los méritos que acompañan al ilustre don Cleto González Víquez lo hacen el llamado a regir los destinos de nuestra querida Costa Rica. Aquí el Partido que llaman carlista es muy chiquito. Así es que nuestros votos en las próximas elecciones son para don Cleto González Víquez.

Juan Calderón Gamboa.-Rogado de don José Alfaro Monge, Eligio Mora G.

Alajuelita, 19 de setiembre de

al respecto, fué para aprove-char mi nombre en las filas de su partido, porque yo a nadie he autorizado con ese objeto. Yo como buen reformista, aunque el voto sea secreto, quiero que se sepa que lo daré por el eximio hombre público Licdo. don Cleto González Víquez y que prefiero ser una de las víctimas del tirano Mano Fuerte si por desgracia se le colmaran los deseos, antes que ser traidor a mis ideas.

RAFAEL ARROYO CASTRO

Testigos: Juan Valencia-no, Aristides Vargas.

Confieso que fuí uno de los que me tragué la pildo-rita azucarada del karlismo, porque un vecino mío muy serio en sus cosas, me hizo creer que ese era el partido republicano; me habló de un

El Licenciado don Carlos María Jiménez anunció su visita al pueblo de Santa Cruz de Turrialba, para el

31 de agosto, con motivo de

celebrarse en ese pueblo una

A las 12 del día hizo su entrada al pueblo al frente de cuarenta y seis jinetes,

contando entre ellos los acompañantes de San José.

Al entrar al pueblo, se en-

contró en una boca-calle un

grupo de 50 cletistas, entre

los cuales se encontraban

importantes vecinos de San-

Vargas, Romero, Pereira, Arroyo, don Juan Umaña,

don Luis Calvo y muchos otros igualmente importan-tes. Al pasar junto a ese

grupo, los visitantes lanza-

ron un viva a su jefe, pero el más profundo silencio se

escuchó como contestación a ese viva. Esto los descon-

certó. Hicieron su reunión, y de Santa Cruz, solamente

doce personas asistieron. Pa-

ra don Carlos Leiva y don Enrique Carazo que tienen

Cruz como los señores

fiesta religiosa.

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Una LAGER le alarga la vida

Don Carlos María confirmó

su derrota en los distritos de Turrialha

camino a San Ramón, de escuelas, de repartición de tierras y de tantas cosas tan bellas que soñé que la capi-tal de Costa Rica la trasla· darían a esta montaña. En ese sueño estaba cuando firmé, pero ahora que despier' to a tiempo todavía protesto de esa venenosa píldora karlista, pues como buen republicano que soy entro a for-mar parte del gran Partido Unión Nacional.

José Beltkán Barquero

Testigos: Fabrique Gutié rrez, Aristides Vargas.

Yo pecador me confieso de haber firmado equivoca-do por el defensor de las compañías norteamericanas Carlos María Jiménez. Con este paso haría como alguien que pusiera unos pisotes a

Conserva la salud

quítica asistencia debió de haberlos desconcertado.

ron a celebrar reunión en

Aquiares, pero en ese lugar solo hay cuatro carlistas, pues los señores Lindo dan completa libertad a sus em-

pleados y éstos, que son per

sonas conscientes y patriotas

se han afiliado con entusias-

mo a nuestra causa y lucen en sus casas más de 150

De esta jira desconcertan-

te, regresaron a Turrialba a las siete de la noche, con diecisiete personas por todo acompañamiento. Doscien-

nuestro Club, vieron serenamente pasar la triste caravana. Un grupito de carlistas le ofreció al señor Jiménez Ortiz una serenata, pero tan affilida bable re-

pero tan aflijido había regresado don Carlos María,

Esa fue la jira desventu-rada que don Carlos María

realizó por los distritos de Turrialba, a donde quiso ir a olvidar el fracaso de la

manifestación de San José. y de donde regresó con el corazón deshecho por el re-

proche que sus conciudada-

nos le hacen a su nombre.

que no la quiso aceptar.

reunidos en

vivas a don Cleto.

tos cletistas

De Santa Cruz, sedirigie-

cuidar su milpa; ahora que comprendo que no sólo mis intereses pondría en peligro sino que también los de mis compañeros, me apresuro a tomar el camino que lleva el Partido Unión Nacional para que don Cleto nos saque de este apuro.

Moisés Chavarría M.

Testigos: Ramón Murillo Salazar y Aristides Var-

Yo no he de decir como aquí el poeta Albertazzi que, cuando vino con el difunto Briceño (Q. E. P. D.) y le pegaron en un poste en frente de donde alzó tribuna, la histórica carta a Pelico que para este gallo es un cuero de tigre donde quiera que te ligie doude quieta que se la enseñen y que dijo: !Mejor me hubiera cortado la mano! ¿Por qué Dios, no me paralizó este brazo? Antes de que yo firmara esa carta, conque tanto pretenden ensombrecer mi nombre.» Como si con su Mea Culpa quedara absuelto ante la vindicta pública.

Yo nó, francamente con-fieso mi pecado, reconozco mi error; no quisiera nunca ver a mi querida patria en la triste situación de nuestra hermana Nicaragua, y, por eso protesto con toda mi energía del karlismo y declaro que en las próximas elecciones votaré por el Lic. don Cleto Conzález Víquez.

José Cordero Rodríguez

Testigos: Francisco Acu-ña, Aristides Vargas.

# Las autoridades de Cartago atropellan a los ciudadanos

El sábado pasado, con motivo de las fiestas de la «Pasada de la Virgen» en Cartago, varios vecinos de Turrialba se trasladaron a la vieja Metrópoli, luciendo sus divisas del partido nacionalista. Una vez en Cartago. fueron encarcelados durante veinticuatro horas, con cualquier pretexto. Esas gentes atropelladas se llaman Silvano Astorga Rodríguez, Juan Sáenz Madrigal "y Juan Sáenz Madrigal y Francisco Solano Alvarado.

Estas gentes regresaron a Turrialba extrañadas del proceder de la autoridad cartaginesa, la que no se preocupa por honrar en cuanto a ella corresponde, la Administración de don Ricardo.

Anúnciese en "PATRIA"

## por Santa Cruz de Turrialba El martes 30 de agosto

entraron en jira política los señores den Chepe Hidalgo, don Fernando Peralta, don Leví Piedra y el Lic. don Juan Rafael Guzmán. A las 9 de la noche levantaron tribuna el Lic. don Juan Rafael Guzmán y don Leví Piedra, quienes hicieron una espléndida exposición de la pujanza del Partido Unión Nacional en todo el país. El público estaba tan entusiasmado que los oradores eran a cada rato interrumpidos por los aplausos de los oyentes. La perorata fué una verdadera lección de civismo y de cultura que gustó mucho al público.

El miércoles a las once de la mañana se hizo otra reunión a la salida de misa en que no había menos de 300 personas congregadas alrededor de la tribuna cletista; este segundo triunfo acabó de confirmar el éxito

del Partido Unión Nacional. El candidato azul entró a la cabeza de 46 jinetes y su reunión fué tan escasa que más que reunión polítique mas que reunion pointi-ca parecía aquello una vela de ángel. Entre los concu-rrentes iba el hermano y yerno del candidato azul; el séquito de Carlos María iba distribuido en grupitos desordenados que partía el al-ma verlos. De una vez para siempre quedó convencido el señor Jiménez que su partido no pega y que este pueblo valiente y abnegado le cerró las puertas dándole una soberana lección de patriotismo.

CORRESPONSAL.

# AVISO

Se avisa a los nacionalistas de este lugar que en el salón club de doña María Zamora y en la Barbería, que en casa propia tiene el suscrito, pueden pasar a proveerse de pe-riódicos, vivas, divisas etc, lo mismo que a enterarse de la marcha del Partido.

La Cruz, agosto de 1927.

J. Mercedes Morales Jefe de Acción

#### Buen consejo

Cuando la nuca se entiesa vaya donde el Dr. Vargas Araya

Mirian Asch, hija del conocido Mr. Asch, amaneció cierto día con la nuca tiesa y fuerte dolor; el Dr. Vargas dijo que eso se 11amaba Torticolis y la curó con dos tratamientos.

La oficina del Dr. Vargas está 125 varas al Norte de la Botica Oriental. San José-

# PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del Partido se encuentra depositada la suma de C 50.000.00 para responder, en cantidadades no meno-

res de C 500.00, a la siguiente apuesta:

La persona que el 8 de Mayo de 1928 sucederá al señor
Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 Febrero de 1927.

GREGORIO ESCALANTE,

Tesorero General

MANUEL CASTRO QUESADA, Jefe de Acción

# LA IMPERIAL

### SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas

Stetson, Henry Heath, G. B. Barsalino, etc., etc.

De paja, en todos los estilos 😂 Repecialidad en sombreros de pita de la afamada marca

MONTECRISTI

Teléfonos 863 y 747

Apartado 65



# En Coronado y en Cartago Mientras pasa este año Directorio Profesional

Las reuniones que nues-tro partido llevó a cabo el domingo en Coronado en la mañana, y en Cartago por la noche, son una prueba fehaciente de la enorme pujanza de nuestra causa.

En San Isidro de Corona-do, se celebró la reunión a la salida de misa, y como el carlismo llevó a cabo la su-ya a la misma hora, se puso de manifiesto la enorme superioridad de nuestras fuerzas en aquel cantón.

Por nuestra tribuna desfi-laron don Andrés Venegas, don Luis Castro Ureña, don Asdrúbal Villabos, don Claudio Coto y otros orado-res. El señor Coto mantuvo la atención de la enorme multitud por largo espacio, con su palabra convincente y enérgica.

Al subir don Asdrúbal Villalobos a la tribuna, el auditorio le pidió que con-testara los insultos del señor Sotela; pero el poeta Villa-lobos dijo lo siguiente poco más o menos:

«Yo no puedo complacer ese deseo. Cuando entre las groserías que el señor Sote-la me ha dirigido, hubo un cargo, yo lo he contestado, pero cuando como en su discurso pronunciado en este lugar, solo insultos se encuentran, yo solo puedo

escuchar los discursos de los oradores carlistas Gólcher

lidad da horror escuchar tantas y tantas ofensas con-

tra los progresistas hijos de Nicoya, don Francisco Ca-rrillo, representante de nues-

tra provincia en el Congre-so, don Francisco Cubillo,

munícipe en la actualidad, don Alberto Flores, Presi-

dente del Crédito Agrícola,

don Juan Guevara, actual Secretario y Contador Mu-nicipal, don Rogelio Fernán-

dez, jefe del reformismo y salvador de los trabajadores,

don Domingo J. Cárdenas trabajador honrado. Todos merecen la consi-

deración general, como bue-

nos nicoyanos cuyos nom-

nuestra mente porque no sólo con hechos nos hacen

recordar su pasado, sino con obras patentes de progre-

tramos a cada instante. Se

puede decir que tales insul-

tos nacen de la envidia que

hoy; con el señor Carrillo es por el alto puesto que

con misa de rogación podrán

llegar a ocupar posiciones de tal índole; con los demás

por su vida que llevan de

existe entre los carlistas

hoy ocupa y que ellos

so con las que nos

no se borrarán de

nos

los de la ciudad. En rea-

guardar silencio, para demostraros con esta actitud serena, que no somos iguales, que no soy un energúmeno, y así comprenderéis vosotros, que soy superior a él. En el terreno de los in sultos declárome vencido por Sotela. Recoja él los laureles que le conquiste su procacidad: yo no se los dis' puto.»

Estas palabras fueron aco' gidas con grandes aplausos por la multitud, pues la ac-titud del señor Villalobos contrasta visiblemente con la del señor Sotela.

Don Andrés Venegas hizo un conceptuoso discurso que mereció la aprobación general.

Por la noche se llevó a Por la noche se llevo a cabo en Cartago una gran seunión a la que asistió un grupo escogido de oradores de esta capital. El club na cionalista de aquel lugar estuvo de fiesta. La multi tud asistente fué enorme y los oradores cosecharon nu tridos aplausos.

Cada domingo da ocasión que la Unión Nacional celebre sus fiestas patrióti cas llenas de entusiasmo y en las cuales cosecha triun fos que son el anuncio de la gran epopeya final.

sobre todo; este es el gran motivo de queta les cotorros

tienen para perorar insultos

y oprobios contro los más dignos y estimados hijos de

Hablan de lágrimas y ho-

rrores que dejó el señor Carrillo y yo no las veo; más

bien creo que esas lágrimas

saldrán por el estado perdi-

doso en que se encuentran.

Estoy seguro de que si el señor Carrillo fuera carlista,

de seguro fuera el hombre

más inteligente y el salva-dor de Nicoya. Todas estas

cosas vienen de un punto que

para ellos es peligroso; y ya se los digo que se están

ugando su última carta política y perdida. «Requien et pacen».

Caimital, 31 de agosto de 1927.

INDALECIO MONTIEL.

LINIMENTO

DEL DR. VARGAS

REY DEL REUMATISMO

Para dolores del pecho y espal-

da, piernas y articulaciones; alivia al instante. Botica Oriental.—Bo-

tica del Dr. Zamora, Heredia,— Botica del Parque, Alsjuela,—Bo-tica de Lucas Morúa, Cartego.—

Charle Burke, Siquirres. - Por mayor Uribe y Pagés.

Argumento de los Oradores

carlistas en Nicoya

He tenido oportunidad de hombres de paz y honrados

mi pueblo.

REDACTOR

A cargo de MIGUEL ANGEL OBREGÓN

Ya hemos visto las muy apreciables declaraciones de don Florentino Castro en La Tribuna de antier. En ellas nos narra cómo hizo desde el primero, hasta el último centavo, y casi nos da el secreto para convertirnos en Cresos en cosa de cinco años.

Este manuel no nos interesa por la poca importancia, y más que importancia, la poca necesidad que tenemos de plata.

Lo que de esas declaraciones nos seduce, es su aspecto político. Dice don Florentino que no es carlista por el mundo de parientes presidenciables que tiene Carlos María, y que en tales condiciones, constituye un peligro. ¡Ah, el peligro de esta dinastía! Es algo así como el peligro amarillo con que siempre han venido amenazando a la humanidad. Pero veamos cuáles de los Jiménez de Carlos María, constituyen una espe ranza o una amenaza de Presidencia.

Tenemos a Lico que ya hizo un Ministerio de Hacienda que lo dejó jarto, y un Ministerio de primera, por más que las gentes se obstinen en decir que de obstinen en decir que de tercera, o de tercerilla, como es el corriente decir.

Después Moncho, que pa-ra hablar en *plata blanca*, nunca le hemos adivinado deseos presidenciales.

Juan Rafael y el ñato Roberto, que son más caseros que un gato.

Chico Piedra, que goza más en la calle y en su chunche que lo que gozaría en el Poder.

Y José Joaquín... Qué vá Chapó a estar pensando en Presidencias! Le haríamos un daño con llevarlo a que rija la Cosa Pública. El es hombre de *hogar*, más que de estas tristes andanzas de

la política.

Las probabilidades presidenciales de la dinastía quedan desvirtuados los temores de nuestro Rockefe-

Si fuera por eso y no tu-viéramos la obligación moral de ser cletistas, ya, pero ya, seríamos carlistas.

«Don Andrés dijo una vez, haciendo mil alharacas, que don Cleto arreaba vacas allá en su tierna niñez.»

Repetimos este epigrama de nuestro nunca jamás bién comprendido Aquileo, a propósito del último artículo de don Andrés Venegas, que es una de las piezas-por no decir Reliquias-que pasarán a la historia. ¡Página digna de Juan Montalvo! Tiene sabor, jah, pero un sabor de naranja agria, de cas!

Hace escombros ese soco' rrido cargo del carlismo con' tra don Cleto, sostenedor de la pena de muerte y remata, remata este don Andrés, que parece que no rompe un

"Con todo y estar en Cos" ta Rica arrojada de sus leves la pena de muerte, en Buenos Aires del cantón de Osa, se levantó un irregular patí-

Conocemos mucho a don Andrés y suponemos que esas palabras no van dirigi das a Enrique Clare, autor —por aquello del Crespo pe' dido a Patrocinio del sacri' ficio de Rogelio Fernández Güell.

#### Y hab'ó Isaias

De lagartija para arriba, todo es cacería, se han dicho estos carlistas. Del ahogado, el sombrero, pero la deses-peración de su derrota ha scuchado de boca del señor Presidente de la República, estas evangélicas palabras: «De esta agua no beberé».

Pedir la reelección de don Ricardo—¡que no la quiere! —¿qué es? Pedir cacao. Pero no se los damos: que se los

dé don Ricardo.

Alejandro Alvarado Quirós Víctor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q. Rogelio Salazar S.

ABOGACIA Y NOTARIADO Oficinas: Pasaje Dent. Antiguo local «La Feria» Teléfono 1386

LIC. PEDRO IGLESIAS ABOGADO Y NOTARIO Teléfono 450 Oficina: Las Arcadas frente al Teatro Nacional

ABOGACIA Y NOTARIADO Apartado No. 605 Oficina: 50 varas al Sur de Alsina

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.

Lic. Juan Felipe Picado Zuniga ABOGADO Y NOTARIO

. Oficina: Frente al antigue Palacio de Justicia

Teléfono 322

Vidal, José Joaquin y Daniel Quirós ABOGACIA Y NOTARIADO Apartado 1285 Teléfono 95 — Oficinas: Pasaje Dent Antiguo local "La Feria"

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R. ABOGACIA Y NOTARIADO

Oficina: En la de don Cleto González Víquez Teléfono 612

# CONTINUA EL AVANCE VICTORIOSO DE LA CAUSA NACIONALISTA EN TODA LA REPUBLICA

De Grecia

La reunión del sábado y domingo en la ciudad de Grecia, fueron verdaderamente hermosas, pero lo que más ha llamado la atención y gustado en aquella ciudad fue la del sábado, se improvisó, y a un viva González Víquez que se lanzó, el puese dió cita inmediatamente en el club a escuchar la palabra de los oradores doctor Chaverrí, doctor Va-lerio y Víctor Julio Arias.

Los carlistas no pudieron celebrar reunión el sábado por falta de público, pues oradores tenian y por cierto muy buenos, a extremo que se puede asegurar, según por lo que cuentan los que estuvieron curioseando, que jamás se ha escuchado mavor número de insultos ni de palabras soeces, como las pronunciadas por esos piquitos de oro, que así honran a su jefe y a su Partido. Si el señor Agente Sanitario que se va a mandar a Grecia, hubiera estado el sábado para iniciar su obra, de sehubiera privado a los ciudadanos de escuchar y ver por las calles de Grecia a tan agradables huéspedes.

#### No se conoce el carlismo en Corratillo de Nicoya

Nicoya, 6.-A Manuel Castro Quesada.—El cuatro del corriente celebramos una magnífica reunión en Corra lillo de Nicoya. Sólo faltó Saul y la viuda, pues el vecindario en general estuvo entusiasmado escuchando a Carrillo, Félix Aráuz, Flo res y el joven Peraza, quien como delegado del Partido no pudo ser mejor escogido. Aquí, como en todas partes, el cletismo es arrollador.-Pedro Díaz, Francisco Obando, Ambrosio Moraga.

#### San Antonio de Nicoya es un fuerte cletista

Nicoya, 6.—A Manuel Castro Quesada.— Anoche, en San Antonio de Nicoya, tuvimos la más entusiasta reunión quedando el pueblo orgulloso de profesar unánime nuestra causa nacionalista y contento por haber brillado por su ausencia el «leal» policía, esperándose del se-ñor Presidente de la República que ha de quitar a ese politiquero, curandero y gendarme a la vez.
En esa reunión hicieron

uso de la palabra don Francisco Carrilo, don Félix A-rauz y don Fausto Peraza. San Antonio de Nicoya es completamente cletista.— Rafael Gómez, David Obando, Carmen Espinoza.

#### El cletismo en Liberia es arrollador

Liberia, 5 .- A PATRIA. -Anoche se efectuó una reunión cletista simultánea a la carlista. La concurrencia a la primera fue de trescientos ciudadanos quienes entusiasmados aplaudían a los oradores y vivaban al can-didato Lic. don Cleto González Víquez a pesar de que no hubo marimba ni se re-partió chirrite. El pueblo de Liberia ha dado una vez más muestras de agradeci-mientos a don Cleto y de cultura porque ha rehusado a la marimba y al licor por las prédicas honradas y sanas.-Corresponsal

# DE SARDINAL

#### (Campo de verdades)

La eclipsada mazorcaa zul se desgrana en este lugar para engrosar las filas de la «Unión Nacional»; éste brote de opinión viene expon-taneo. La situación numérica del karlismo sigue peor, como en todas partes, llega a lo ridículo. Pronto saldrá de este Distrito una lujosa lista de adeptos que han sido en gran parte republicanos históricos en otras épocas. El número de Karlos en todo el país está quedando tan reducido que al mismísimo don Carlos Mª Jiménez le vendrá entusiasmo tan deli-rante que al ver la procesión de costarricenses que va al otro lado, él será el primero en ir a las urnas electorales y depositar su voto a ravoi de don Cleto González Ví-quez. Y tiene razón don quez. Y tiene razón don Corlos María de pensar así en esa forma; todo el país le quedará agradecido por tan oportuna como certera reso-

El domingo 14 del mes pasado se le ocurrió a Pacho Cascante hacer que Juan Rafael Robles y Gutiérrez protestara de la divisa azul amparandose a la roja, que-dó hecho un volista; ésta protesta fué obligada con el protesta fué obligada con el

pues Pacho tan ocurrente en todos estos lugares le asestó puñetaso tal que le ha levantado la piel, resultándole regular hemorragia, lo des-concertó de tal manera que lo hizo conversar con todas las ánimas del purgatorio. Cuentan que la sangre que derramó Iuan Rafael no fué azul sino roja como la enseña de los reformistas y se ha alegrado tanto con el rojo de esa divisa que es un hecho acuerpe a este partido votando según indicaciones del General Volio por la Unión Nacional que llevará a don Cleto al poder.

Algunos muchachos se han acercado al Club Cletista para decirle al Secretario Señor Francisco Vallejo que estan muy alegres por el jocotaso que le propinó Pacho Cascante a Juan Rafael Robles y Gutiérrez pero Vallejo les ha contestado que dejen de eso, que no se alegren, que mejor se muestren tristes porque nuestro hombre de marras es muy querido por todos los mortales y los perpetuos y hasta por los que tienen que venir

TESONERO

tema Nacional de Bibliolecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# HIERRO PARA TECHOS

Al precio más bajo de LAS OLAS plaza encontrará en LAS OLAS

25 vs. al Sur de la Dolorosa MIGUEL ARMIJO M. Teléfons 13 N.

# Reuniones en Cartago

Se avisa a los simpatizadores del Partido Unión Nacional que todos los domingos a las siete y media de la noche, se seguirán celebrando reuniones en el Club Cletista de Cartago.

JUAN RAFAEL GUZMÁN.

# Aserradero **EL LABERINTO**

# Mariano Struck

Surtido completo de maderas del Pacífico

SAN JOSE, C. R. - TELEFONO 937